



## DER MINISTERPRÄSIDENT DES LANDES BADEN-WÜRTTEMBERG

### **G r u ß w o r t**

Zum 200-jährigen Jubiläum der Trachtenkapelle und dem 100-jährigen Bestehen der Trachtengruppe Glottental gratuliere ich dem Vorstand, allen aktiven Musikerinnen und Musikern sowie den Freunden und Förderern sehr herzlich!

Seit der ersten urkundlichen Erwähnung der Blaskapelle im Jahr 1826 steht die Trachtenkapelle Glottental für musikalische Qualität und für Gemeinschaft über Jahrhunderte hinweg. Das zeugt von großer Identifikation mit dem Verein und einer tiefen Verwurzelung in der Region. Über zwei Jahrhunderte hinweg hat Glottäler Blaskapelle, wie sie damals hieß, das gesellschaftliche Leben im Tal entscheidend geprägt. Nicht nur die öffentlichen Auftritte und die verdienten Auszeichnungen, sondern auch das gemeinsame Proben und die Begegnungen haben das Miteinander vor Ort gestärkt und die Musik von Generation zu Generation weiter getragen.

Die Gründung der Trachtengruppe im Jahr 1926 markiert einen weiteren großen Meilenstein in der Geschichte des Vereins: Seitdem gehören auch die Pflege und Präsentation der Glottäler Tracht sowie das Bewahren von Tanz und Brauchtum untrennbar zum Erscheinungsbild. Die Tracht ist dabei weit mehr als ein Kleidungstück – sie ist Ausdruck von Identität, Geschichte und regionaler Verbundenheit.

Beide Jubiläen stehen beispielhaft für die große Bedeutung ehrenamtlichen Engagements. Kontinuität, Verantwortungsbereitschaft sowie die Weitergabe von Musik und Brauchtum an jüngere Generationen sichern die lebendige Fortführung dieser Traditionen. Daher gilt mein Dank den Verantwortlichen und allen Mitgliedern für ihr musikalisches und kulturelles Engagement. Vereine sind prägend für unser Land und bereichern unsere vielfältige und facettenreiche Kulturlandschaft. Sie verbinden Tradition mit menschlichem Zusammenhalt, Freude an der Musik mit dem Brauchtum. Der Trachtenkapelle und Trachtengruppe Glottertal wünsche ich schöne und unvergessliche Jubiläumsfeierlichkeiten und für die Zukunft weiterhin viel Erfolg.

*Winfried Kretschmann*

Winfried Kretschmann  
Ministerpräsident des Landes Baden-Württemberg